



Confidencial

Alcalde, como cabeza de Morena

Muchas fueron ayer las críticas de los partidos políticos en contra de la titular de Gobernación, **Luisa María Alcalde**, por la “ausencia de diálogo e interlocución” del Ejecutivo con la oposición. “Después de poco más de un año, la secretaria se ha dedicado, en una función que no le toca, a justificar la sobrerrepresentación de la ‘4T’ en el Congreso”, recriminó la diputada federal del PAN, María Elena Pérez-Jaén. “La secretaria hace lo que no debe hacer, se ha dedicado a ‘inflar’ los resultados de las elecciones y el porcentaje para quedarse la ‘4T’ con 75 por ciento de los diputados”, terció el priista Rubén Moreira. Poco duró el “buen ambiente” que generó “la llegada de la juventud” a la Segob, como afirmaron los propios legisladores federales opositores en junio del año pasado.

Al Zócalo, 100 puntos prioritarios de la ‘4T’

Con razón la virtual presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, anda muy apurada trabajando, muy de cerca con las y los gobernadores de Morena, y hasta con la “reconciliación” de las y los de la oposición. Pues resulta que la futura mandataria alista, para el 1 de octubre, cuando asumirá el cargo como presidenta, la realización de un acto por la tarde en el Zócalo capitalino, donde expondrá los 100 puntos prioritarios de su administración. Y, entre ellos, se adelantó, destacará los proyectos prioritarios pactados ya previamente con los gobernadores. Eso sí es diálogo, interlocución y entendimiento por la vía exprés. ¿Qué no?

Le pisan talones a Rosario Robles

De nueva cuenta, desde la Corte, a **Rosario Robles** le vuelven a pisar los talones. Los ministros admitieron ayer a trámite el amparo que interpuso la Auditoría Superior de la Federación, para impugnar la sentencia con la que se absolvió a la extitular de Sedesol, acusada del delito de ejercicio indebido del servicio público, relacionado con el caso de la *estafa maestra*. Además, rechazaron la solicitud de la ex-candidata presidencial, Xóchitl Gálvez, quien pidió la intervención del alto tribunal en contra de la designación de Claudia Valle Aguila-socho como sexta magistrada, para calificar la elección presidencial. Ahora sí se endureció la Corte.

Crece la presión contra el INM

Y hablando de hacer justicia, la organización Fundación para la Justicia le subió el volumen a la presión contra **Francisco Garduño**, titular del INM, por la muerte de los 40 migrantes en la estación migratoria en Ciudad Juárez a finales de marzo de 2023. A través de la plataforma Change.org, esta fundación pidió a la ciudadanía que acompañe la petición de que la Fiscalía General de la República no le otorgue una solución absolutoria al funcionario, ante su responsabilidad por los hechos. Además, le piden al propio Garduño que acepte su responsabilidad en lo sucedido en el centro de detención. Más de un año después, esta otra “mancha” de la ‘4T’ sigue sin aclararse.

Lluvia de obras y pocos recursos

Si bien aún faltan varios meses para la Navidad, los gobernadores ya le están escribiendo su cartita a Santa Claus. En la pasarela que se realiza esta semana de los mandatarios estatales con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, han llovido las solicitudes de más presupuesto para la construcción de un variopinto tipo de obras de infraestructura en las entidades. No obstante, la morenista ayer les dejó muy claro que su gobierno se comprometerá a apoyar sólo un proyecto por entidad. A elegir, señoras y señores.

PRI, liderazgos sin seguidores

En la soledad y la nostalgia se vivió ayer en la sede nacional del PRI, lo que antes era algarabía, porras y matracas. En apoyo al proceso de elección interna, que tiene preparada la reelección de **Alejandro Moreno**, acudió la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), de la que ya sólo quedan sus siglas, los recuerdos, el cascarón de una agrupación priista fantasma. Casi a solas, su dirigente, la diputada federal y futura senadora, Cristina Ruiz Sandoval, expresó al partido tricolor “el apoyo de los liderazgos cenopistas” a la presidenta interina del partido, Graciela Ortiz González.

